



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Seminario de tesis



Alumna: Tannia Yaritza Ventura Arizmendi

Docente: Maria del Carmen Cordero

UNIDAD 4

8vo. Cuatrimestre

**Ensayo: La importancia de la Investigación en la
Universidad**

Lic. Administración y estrategias de negocios.

Fecha de entrega: 09/04/2021

La importancia de la Investigación en la Universidad

«Si no conozco una cosa, la investigaré». Louis Pasteur

Uno de los temas más interesantes que he podido redactar es precisamente el de investigación, cuando hablamos de investigación solemos pensar que únicamente se refiere al descubrimiento científico o académico, pero si vemos un panorama general de la investigación llegaremos a la conclusión que no es así, etimológicamente investigación significa seguir las huellas o seguir el camino, al descubrimiento de la verdad, en lo personal para mí la verdad absoluta y no relativa , y no estoy equivocada, porque si definimos la verdad de la manera que lo hace los grandes pensadores de la historia como Louis Pasteur, Gregor Mendel, Alexander Fleming, R C. Sproul, y vemos sus investigaciones sobre cada pregunta que surge en el mundo y nos damos cuenta de sus grandes respuesta coherentes, racionales y profundas, llegaremos a la verdad absoluta.

Ahora bien, es muy cierto que en la actualidad las investigaciones profundas en el ámbito académico estudiantil universitario son muy poco estudiadas y tampoco valoras, claramente no estoy generalizando, pero ciertamente hay jóvenes con tampoco interés al realizar una investigación, pero sin lugar a duda la investigación es la herramienta que nos coloca cara a cara con la realidad y nos confronta con la pruebas y hechos racionales, que nos da un mejor entendimiento de las cosas que nos rodea ya se las que puedo ver y conocer como las que no, además es un estímulo para resolver las dudas a las que nos enfrentamos, los problemas que agobian al ser humano, a las sociedades, la política y la religión.

Generar conocimientos en nosotros no solo depende del profesor del aula, sino también de nosotros, ya sé que lo aprendamos por el empirismo es vital así como lo mencionan John Look o el racionalismo de rene descartes, por lo cual es necesario conocer nuestros propios procesos de conocimiento, no solamente producir conocimiento, sino reconocer nuestras fortalezas y debilidades a la hora de realizar una investigación académica, el conocimiento no solo sirve como forma de investigación, si no de aplicación en la vida diaria, para un mejor desempeño académico y social.

en verdad que las investigaciones poseen sus elementos y características que los rieguen, hoy en día se diría que cualquier persona puede ser una investigación profunda sin conocer sus elementos, pero eso es imposible, no todas las personas pueden realizarlo si no aquellos que conozcan estos elementos hipótesis, estadísticas, comentarios, comparación



de argumentos, entrevistas, validez interna, es decir, toda la solución de un problema, plantear nuevos problemas sin resolver, y ello es tanto más así cuanto más profundo era el problema original y más audaz su solución.

Cuanto más aprendamos acerca del mundo y cuando más profundo sea nuestro aprendizaje, tanto más consciente, específico y articulado será nuestro conocimiento de lo que no conocemos, nuestro conocimiento de nuestra ignorancia. Pues, en verdad, la fuente principal de nuestra ignorancia es el hecho de que nuestro conocimiento sólo puede ser finito, debemos reconocer nuestros errores pues somos seres humanos, esto no quiere decir que la verdad no sea absoluta, si no que el ser humano es imperfecto, pero debe de tratar de ser mejor obtener conocimientos por medio de la investigación.

Ya que el interés por la investigación ha ido disminuyendo a medida que la tecnología va avanzando eso da pauta a la influencia en la cosmovisión en lo que vemos al mundo y a nosotros mismos, hoy en día si queremos una información buscamos en Wikipedia sin saber que lo que dice ahí es verdad o no, pienso que eso es el gran problema de los jóvenes universitarios y de las personas en general no solo es la información si no la difusión de esa información sin saber su fuente primaria como su secundaria, creer todo lo que leemos es como comer veneno.

Por lo cual una de las ventajas de la correcta investigación son el desarrollar la capacidad de investigar y aprender en forma auto dirigida. Y autodidacta mediante la investigación, el estudiante universitario desarrollará habilidades que le permiten construir conocimiento, al mismo tiempo que se convierte en una parte activa de su propio proceso de enseñanza-aprendizaje además fortalecer la honestidad y responsabilidad académica el estudiante desarrollará una conciencia ética de la actividad del investigador, tanto por el compromiso con el conocimiento, como por su honestidad académica en los trabajos de investigación que lleve a cabo.

Para finalizar es importante recalcar que la investigación es fundamental para la formación del universitario y todo estudiante, ya que aumenta la capacidad de adquirir nuevos conocimientos y así desarrollar nuestros conocimientos empíricos, pero se debe de realizar con el debido seguimiento del proceso, así como hacer búsquedas fidedignas en distintas fuentes, y llegar al resultado deseado conforme a lo indagado.



BIBLIOGRAFÍA

La importancia de la Investigación en la Universidad: Una reivindicación del Sapere Aude Kantiano", Socoltenango Chiapas, recuperado 08/04/2020. Obtenido por:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/viewForold.php?idToks=5ea46541c61da&Id=159563986116987>